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17 апреля поселок Раздольный посетил министр сельского хозяйства, пищевой и
перерабатывающей промышленности Александр Кучеренко. Общее собрание проходило
в местном клубе. На встречу пришла не только так называемая «элита совхоза»
(генеральный директор Владимир Устименко, его заместитель Николай Иващенко,
ветврач предприятия Евгений Мясников, зоотехник Ольга Агапова и офисные
работники), большую часть зала составлял «рабочий класс»: бригадиры, доярки,
скотники УМПа.      
На собрание пришли и жители поселка, которым не безразлична судьба родного
совхоза. У людей было много вопросов, как к министру, так и к генеральному директору.
В основном спрашивали, когда будет увеличение зарплаты, почему скотину подвергают
постоянным стрессам, какое будущее ожидает совхоз и когда уже руководитель будет
прислушиваться к своим подчиненными.
Написание статей о проблемах, которые существуют в «Заречном», стало уже
привычным делом для наших журналистов («В», «Ужасы совхоза «Заречного»», № 55 от
25.03.2015, «Ужасы совхоза «Заречного». Часть вторая», («В», № 57 от 15.04.2015). В
своих статьях мы описывали методы, с помощью которых гендиректор Устименко
борется с бодливыми коровами и ненавистными ему подчиненными. Поэтому
корреспондентам «Вестей» было любопытно, как будет происходить встреча министра и
жителей Раздольного. Оказалось, мы приехали не зря…

Хотите больше зарплату? Больше работайте!
Встреча зареченцев и дирекции совхоза напоминала балаган: ругань, взаимные
претензии, выяснение личных и рабочих отношений. А сам Устименко явно нервничал:
менял позу каждые три секунды, постоянно чесался, стучал пальцами по столу, выпил
целый кувшин воды. Подобная жестикуляция свидетельствует о явных признаках
раздражительности и нервозности.
Первое, о чем начал говорить товарищ гендиректор – это больная тема всех совхозников
– заработная плата. Устименко тут же начал цитировать высказывания президента РФ,
который накануне провел пресс-конференцию с россиянами.
«Все смотрели вчерашнюю пресс-конференцию? Слышали, что сказал президент?
Первое с чего он начал, это с того, что рассказал, почему в стране возник кризис.
Сложилась такая ситуация именно потому, что рост заработной платы не соответствует
производительности труда. В будущем повышать зарплату без увеличения
производительности – неэффективно и приводит к экономическому спаду. То есть я
поступаю с вами правильно», – радостно заявил Устименко.
Полагаю, что повышение курса валюты, понижение цен на нефть, сложная внешняя
обстановка в мире, введение санкций, повальное сокращение и т.д. – ни при чем. 
Люди работают так же, а зарплату хотят получать больше, поэтому и возник кризис в
стране – полагаю, именно так понял слова Владимира Путина другой Владимир, который
Устименко.
И министр сельского хозяйства Александр Кучеренко поддержал гендиректора: «Я
тоже слушал выступление президента. Я тоже хочу поддержать Владимира
Алексеевича. Наша экономика подошла к этому. Сегодня мы платим зарплату, а завтра
что будем делать? На прошлой неделе мы (министерство сельского хозяйства) услышали
много слов благодарности, потому что цены существенно снижены на местную
продукцию. Но экономика требует совсем другого. Себестоимость вашей продукции
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самая высокая в крае – это не очень хорошо».
Владимир Алексеевич рассказал, что совхоз тратит 45 процентов себестоимости
продуктов на зарплату работникам, притом, что предел нормы – 33 процента.  «Мы –
социально-направленное предприятие, не думающее о производстве. Если мы хотим
себя съесть, то мы можем повышать заработную плату. Но сейчас нет экономических
предпосылок для того, чтобы увеличивать зарплату. Хотите больше денег – больше
работайте!». 

Об итогах и планах 
руководства
Далее Владимир Алексеевич поспешил похвастаться данными за первый квартал 2015
года: увеличился валовой надой на четыре процента, но зато упал привес скота.
Реализация молочной продукции выросла на 18 процентов, в полтора раза увеличилась
продажа мяса. Да и скотинки родилось нынче на 17 процентов больше.
Оказалось также, что у руководства совхоза наполеоновские планы на будущее.
Планируется ремонт животноводческих комплексов. Устименко мечтает механизировать
часть труда, сделать кормовой стог для скотины. Чтобы молодые телята не простывали,
стоя в корпусах, директор обещает отстроить для молодняка «легкие телятники». В
стенах этого здания коровьей молодежи предстоит стоять до семидесяти дней. В планы
также входит строительство забойного пункта, которым бы могли воспользоваться и
«Заречный», и жители Раздольного. 
Кроме этого товарищ Устименко похвастался, что совхоз стал заготавливать больше
корма, которого хватает не только на зимний период, но и на лето. Директор
намеревается сделать так, чтобы еды было еще больше, чтобы коровы не выходили
пастись, ведь их рацион не должен меняться. 
Помимо всего прочего генеральный директор собирается усилить охрану, как на
территории совхоза, так и полях. Устименко собирается нанять специализированную
охрану, а сторожей «Заречного» уволить за «неисполнение должностных полномочий».
Управленец считает, что хозяйство должно быть по максимуму изолированно от
внешнего мира: посторонних людей, возможных болезней и т.д.
На полях, принадлежащих предприятию (а их достаточно много), планируется
перекрыть проезд транспорту. Таким способом Владимир Алексеевич хочет спасти
траву от внешних повреждений. Сколько будет стоить гендиректору «защита от внешних
проникновений» пока неизвестно, но точно не один миллион рублей в месяц. 
Со своей стороны Кучеренко предложил директору взять еще один кредит на развитие
совхоза. «Государство возвращает до 17,5 процентов. Итого кредит выйдет всего 5-7
процентов», – быстренько посчитал министр.

Маты в животноводстве – это нормально
По словам камчатского министра, предприятие нуждается в модернизации, но основная
работа все же за людьми. «Хорошая доярка – это молоко предприятия», – говорит
Кучеренко. Однако надои и качество молока не сильно порадовали Александра
Анатольевича. И основную вину он видит именно в неправильной работе бригадиров и
доярок животноводства. 
«Я поддерживаю Владимира Алексеевича. Минимум затрат и больше продуктивности
должно быть. Сколько мы уже с вами вот так встречаемся, но ситуация по
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взаимодействию никак не улучшается. Я отработал бригадиром десять лет, и я знаю, что
это такое. Но я не вижу проделанную бригадирами работу в «Заречном». 
То же самое он сказал и про работу доярок: «У совкама все молоко высшего качества, а
у вас второго сорта. Кто надоил такое молоко? Я? Или Владимир Алексеевич? Нет, это
вы надоили такое молоко! Вы!».
На вопрос работников, почему начальствующие в совхозе люди позволяют себе ругаться
матом на подчиненных, министр отшутился, что маты в животноводстве живут веками.
Но тут же оговорился, что это не есть хорошо: «Ну, это конечно неправильно. Но я тоже
иногда резко общаюсь со своими подчиненными. Я тоже человек и делаю ошибки. Ну,
хотите, я буду приезжать на ваши планерки и будем обсуждать все». Ох, не наездитесь
вы в «Заречный», Александр Анатольевич.
Увольнение из совхоза зоотехника Михаила Теникашвили Кучеренко комментировать не
стал, ссылаясь на то, что руководителю предприятия виднее, кто должен работать в
хозяйстве, а кто нет.
Вместо этого он предложил директору воспользоваться программой по привлечению
молодых специалистов. Но Устименко сказал, что молодежь не спешит переезжать из
больших городов в деревню. И даже миллион «подъемных» не привлекает молодых
специалистов.

«Когда мы были 
молодыми…»
На протяжении всей встречи министр сельского хозяйства предавался старым
воспоминаниям и рассказывал о былых временах. Александр Анатольевич поделился с
рабочими «Заречного» секретом своего успеха, а он заключается именно в трудолюбие
и полной отдачи своему делу. Рассказал он и о том, как раньше «отдавался» своему
делу, как его «нагибали» на планерке в «Камчатском». Но зато уже через месяц такой
работы, он смог купить однокомнатную квартиру в городе и смог летать к матери на
материк, когда ему этого хотелось. 
Кажется, что с каждой минутой, проведенной с зареченцами, Кучеренко все больше и
больше погружался мыслями в прошлое. Он припомнил и маму-доярку, папу
-тракториста, рассказал как два года водил внука в деревенский садик, когда был
безработным. Народ в зале приутих: не часто можно послушать биографию
высокопоставленного чиновника из первых уст.
В конце встречи министр посоветовал работникам совхоза больше читать и
саморазвиваться, а также слушаться директора: «Я доволен работой Владимира
Алексеевича и данными за первый квартал 2015 года. Показатели в «Заречном» есть.
Главная ваша задача – стабильно и постепенно дальше работать, ведь вы делаете одно
дело».
Вот именно, что все работники УМП ОПХ «Заречное» (и директор в первую очередь!)
делают одно общее дело. И пока товарищ Устименко не снизойдет со своего «престола»
и не уладит конфликты внутри коллектива, ему не удастся повысить
производительность труда (и поправить экономику страны). Ни кредиты, ни новейшая
техника, ни специализированная охрана, ни даже приезд Кучеренко не смогут повлиять
на внутреннюю обстановку в совхозе. 
Может Владимиру Алексеевичу стоит прислушаться к словам министра и на досуге тоже
почитать книжки. Например, о том, как бороться с нервозностью, а также книгу «Как
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стать профессионалом отрасли животноводства». А вдруг и вправду поможет…

Катерина АРТЕМЬЕВА.  
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